

## GARIS-GARIS BESAR PROGRAM PENGAJARAN

**Judul Mata Kuliah : FORMULASI KEBIJAKAN PUBLIK DAN IMPLEMENTASINYA**

**Nomor Kode / SKS : / 3 sks**

**Status : W**

**Dosen Pengasuh : Koordinator :**  
**Anggota :**

Tujuan Instruksional Umum :

Setelah mengikuti matakuliah ini mahasiswa dapat menyusun konsep formulasi kebijakan publik dalam lingkup tertentu.

No	Tujuan Instruksional Khusus	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan	Kegiatan	Waktu (mnt)	Ref
1.	PENDAHULUAN	Mata kuliah ini membahas berbagai konsep teoritik tentang sifat interdisipliner dari kajian kebijakan publik dan hakekat pembuatan kebijakan publik sebagai pilihan rasional yang melibatkan proses politik dan administrasi.		TM + TSM	3 x 50	
2		Sda		TM + TSM	3 x 50	
3.	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan kembali	Teori pilihan rasional baik yang klasik maupun kontemporer.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Perkembangan teori	TM + TSK	3 x 50	
4.	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami	Model-model pembuatan kebijakan public lingkup PWK.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
5.	Sda	Proses terbentuknya keputusan kebijakan publik lingkup PWK.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
6.	Sda	Faktor-faktor internal dan eksternal yang mempengaruhinya proses kebijakan public lingkup PWK.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	

7	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan	Konsep implementasi kebijakan publik sebagai arena konflik, pergulatan kepentingan, negosiasi dan kompromi yang melibatkan berbagai macam aktor : pemerintah, partai politik, akademisi, kelompok bisnis, LSM, tokoh masyarakat dan kelompok sasaran.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
8.	Sda	Sda		TM + TSM	3 x 50	
9.	Sda	Sda		TM + TSM	3 x 50	
10	UTS					
11	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan kembali	Intervensi negara dalam proses implementasi kebijakan publik, serta bagaimana tujuan atau sasaran kebijakan yang telah dirumuskan oleh pembuat kebijakan dapat mengalami modifikasi atau perubahan tertentu pada saat proses implementasi berlangsung.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
12	Sda	Sda		TM + TSM	3 x 50	
13	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan	Model-model dan strategi dalam proses implementasi, serta bagaimana tujuan atau sasaran kebijakan yang telah dirumuskan oleh pembuat kebijakan dapat mengalami modifikasi atau perubahan tertentu pada saat proses implementasi berlangsung.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
14	Sda	Sda		TM + TSM	3 x 50	

15	Setelah mengikuti kuliah bagian ini mahasiswa mampu memahami, menjelaskan kembali	Kendala-kendala sosial, politik dalam proses implementasi, serta bagaimana tujuan atau sasaran kebijakan yang telah dirumuskan oleh pembuat kebijakan dapat mengalami modifikasi atau perubahan tertentu pada saat proses implementasi berlangsung.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSK	3 x 50	
16	sda	Kendala-kendala social-ekonomi dalam proses implementasi, serta bagaimana tujuan atau sasaran kebijakan yang telah dirumuskan oleh pembuat kebijakan dapat mengalami modifikasi atau perubahan tertentu pada saat proses implementasi berlangsung.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
17	Sda	Kendala-kendala social-budaya dalam proses implementasi, serta bagaimana tujuan atau sasaran kebijakan yang telah dirumuskan oleh pembuat kebijakan dapat mengalami modifikasi atau perubahan tertentu pada saat proses implementasi berlangsung.	Landasan teorinya Konsep analitiknya Konteks terapannya Kajian kasus empirik	TM + TSM	3 x 50	
18	UAS	UAS				

KETERANGAN: TM = kegiatan tatap muka (presentasi; ceramah, diskusi, tanya-jawab; penjelasan/pembahasan ); TSM = tugas terstruktur mandiri/individual; TSK= tugas terstruktur kelompok (3-4 orang); UTS= ujian tengah semester; UAS= ujian akhir semester.

Referensi: